



Ethik-Kommission des Landes Sachsen-Anhalt

Seit 2006 ist das Landesamt für Verbraucherschutz (LAV) die Trägerinstitution für die Ethik-Kommission des Landes Sachsen-Anhalt, deren Aufgabe die Bewertung von klinischen Prüfungen von Arzneimitteln zur Anwendung am Menschen ist. Allein im letzten Jahr wurden 47 solcher Verfahren, davon drei in federführender Funktion, durchgeführt. Die beim LAV angesiedelte Geschäftsstelle der Ethik-Kommission übernimmt die Koordination der komplexen Verfahren.

Seit dem 31. Januar 2022 wird das Verfahren dieser Bewertungen nun europaweit durch die EU-VO 536/2014 einheitlich geregelt. Mit dem Inkrafttreten dieser EU-Verordnung hat sich auch die Struktur der Ethik-Kommission des Landes Sachsen-Anhalt verändert.

Um den qualitativ und zeitlichen hohen Anforderungen gerecht zu werden, nimmt sie ihre Aufgaben nun in drei Ausschüssen wahr. Jeweils ein Ausschuss besteht an der Medizinischen Fakultät der Martin-Luther-Universität Halle-Wittenberg und an der Medizinischen Fakultät der Otto-von-Guericke Universität Magdeburg; ein Ausschuss ist beim LAV selbst eingerichtet.

Das LAV hat am 06.09.2022 die Mitglieder der Ethik-Kommission des Landes Sachsen-Anhalt zu einer feierlichen Berufungsveranstaltung eingeladen. Die Mitglieder sind ehrenamtlich tätig und stammen aus verschiedenen Fachrichtungen. Vorrangig ist dies die Humanmedizin, aber auch die Rechts- und Naturwissenschaften, die Theologie, interdisziplinäre Formen wie das Medizin- und Ethikrecht sowie Laien sind vertreten.

In seiner Begrüßung nutzte der Präsident des LAV, Herr Alexander Nissle, die Gelegenheit, den Kommissionsmitgliedern für ihr Engagement zu danken und betonte die Bedeutsamkeit der ehrenamtlichen Tätigkeit für den Patientenschutz und den Forschungsstandort.

Presseinformation

Der Vorsitzende der Ethik-Kommission, Dr. Axel Florschütz hob in seinem Redebeitrag hervor, dass durch die gemeinsame Arbeit nun auf die interdisziplinäre Expertise aller Ausschüsse zurückgegriffen werden kann.

Die feierliche Berufungsveranstaltung fand pandemiebedingt mit zeitlicher Verzögerung statt. Die Mitglieder der Ethik-Kommission des Landes Sachsen-Anhalt wurden bereits Anfang des Jahres formal berufen.

Für weitere Informationen besuchen Sie uns im Verbraucherschutzportal unter

verbraucherschutz.sachsen-anhalt.de/



Ein Handschlag für weiterhin gute Zusammenarbeit:

Herr Dr. Florschütz, Leiter der Ethikkommission des Landes Sachsen-Anhalt (im Bild links) und Herr Alexander Nissle, Präsident des Landesamtes für Verbraucherschutz (im Bild rechts)